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Воинская служба в Рабоче-Крестьянской Красной 
армии представляет почетную обязанность 

граждан СССР
Из статьи 132-й проекта новой Конституции Союза СССР

ОРГАНИЗОВАТЬ П И Л Е Н
Обмен партдокументов по нашей инсти

тутской парторганизации со всей очетэид- 
ьостью показал, что значительная часть 
коммунистов не знает истории больше
вистской партии, более того, обмен пока
зал что многие коммунисты политически
неграмотны.

Член партии Левенсон (ИФФ) на задан
ный ей членом бюро Райкома вопрос

кто такой Молотов?11 ответила—„предсе
датель ЦК партии11. На вопрос о шестом 
съезде партии коммунистка т! Хейфец 
ничего членораздельного сказать не могла, 
несмотря на то, что эта тема прораба
тывалась несколько дней тому назад.

Подобные факты свидетельствуют о на
личии школярства и о непонимании неко
торыми коммунистами исключительной 
важности глубоково изучения истории 
большевистской партий.

Изучение истории партии отчетливо по
кажет коммунистам (особенно молодым) 
весь путь заклятых врагов народа—Троц
кого, Зиновьева, и Каменева от штрейк
брехерства и предательства до оконча
тельного падения и превращения их в пе
редовой отряд контрреволюционной бур
жуазии, банду убийц.

Однако, первые дни партучебы на неко
торых факультетах сигнализируют о недо
статочном внимании к этому вопросу.

На многих семинарах не было и 
половины пропагандистов. На семинар 
механического факультета не пришли про
пагандисты Рабинович, Фишкин и др., 
а семинар,, на гидротехническом и энерго
машиностроительном факультетах совер
шенна не состоялся из-за неявки пропа
гандистов.

Первый день партпроса на электромеха
ническом факультете показал также непод
готовленность к занятиям многих слушате
лей кружков (Кунин, Васильев и др.).

Парторги и пропагандисты должны пом
нить, чтб они в первую очередь несут 
ответственность перед партией за хорошую 
постановку партийной учебы, за идейное 
вооружение каждого коммуниста основами 
марксистско-ленинской теории.

Интерес к изучению истории партии де 
только у коммунистов, но и у комсомоль
цев и беспартийного студенчества огром
ный, ибо во всей истории большевизма 
речь идет о волнующих, увлекательных, 
полных революционного героизма делах 

н  людях.
I  История партии воспитывает в комму
нистах чувство гордости и чести, ибо нет 

■  мире звания болев высокого, болев по
четного, чем звание члена большевистской 
партии, партии ЛЕНИНА-СТАЛИНА.

СЛАБАЯ ПО Д ГО ТО В КА , ПЛО ХАЯ П О С ЕЩ А ЕМ О СТЬ
Первый вопрос руковода кружка тов. I 

Бегишева. I
— А что сегодня мало собралось?
И действительно, из 16 коммунистов 

членов кружка явилось только 10 человек. 
Оказалось, что занятия кружка совпали с 
партийным собранием ОТФ и коммуни
сты-студенты 111 курса, перешедшие с ОТФ 
на электромеханический факультет, ушли 
на собрание. \

Из 10 присутствующих кружковцев трое 
сразу же заявили, что не подготовились, 
так как полагали, что занятие . кружка не 
состоится из-за партийного собрания.

Занятие кружка проходило исключи
тельно вяло. Тема занятия—„подготовка 
Великой Октябрьской революции11 и тов. 
Бегншев совершенно правильно решил, 
что необходимо хотя бы вкратце вспом
нить решения исторической апрельской 
конференции. Но, несмотря на то, что это 
относилось к уже пройденной теме, пред
ложенный им вопрос был встречен гробо
вым молчанием.

Не могли кружковцы ответить и на по
следующие вопросы: „Почему массы шли 
за меньшевиками11? „Каким путем партия 
считала необходимым завоевывать массы11?

В начале занятия был поставлен вопрос: 
„Почему партией дважды ставился лозунг 
„вся власть Советам11—узловой вопрос 
темы з'анятия, который так и не был ре
шен в течение целого часа. Вне всякого 
сомнения, что и по еёй день этот вопрос 
усвоен не всеми членами-кружка.

Чувствовалось, что к занятию, мягко 
выражаясь, слабо подготовился весь со
став кружка.

Спрашивается, кого может удовлетво
рить и кому нужно подобное изучение 
истории партии?

Это не что иное, как опошление и са
мое формальное отношение со стороны 
коммунистов кружка к своей первейшей 
обязанности—повышению _ политическом, 
грамотности.

Кружок тов. Бегишева—кружок нор
мального типа, работающий в основном 
только по учебнику, кружок, в котором 
коммунисты должны получить самые эле
ментарные знания истории партии. Офи
циально занятие проведено, часть темы 
проработана, а по существу говоря, мате
риал не усвоен повидимому так же, как и 
пройденный ранее.

Очевидно не сделали для себя вывода 
после обмена партдокументов коммунисты 
Кунин, Васильев и др., т. е. те, кому в са
мую первую очередь необходимо было об
ратить внимание на свою политическую 
грамотность.

Необходимо указать тов. Бегишеву, что, 
затрагивая материалы апрельской конфе
ренции, нужно было не обходить молча
нием, а еще раз подчеркнуть предатель
ское выступление Каменева против „ап
рельских тезисов11 В. И. ЛЕНИНА и борьбу 
нашей партии против каменевщины в ап
реле 1917 года.

Нужно тов. Бегишеву порекомендовать 
занятия кружка все же оживить, меньше 
говорить самому, больше втягивать в бе
седу всех кружковцев, больше давать им 
высказываться.

Совсем иное впечатление производит 
кружок истории партии тов. Алексеева.

Занятие проходит оживленно и интерес
но. Непрерывные споры. Один коммунист 
дополняет другого, поправляет его, уточ
няет высказанную им мысль. Речь идет не 
о том, чтобы дать хронологию Октябрь^ 
ских событий, а изучить историю партии, 
закрепить ее в своей памяти.

И все же необходимо отметить, что ком
мунисты, занимающиеся в кружке тов. 
Алексеева, при подготовке к занятию со
вершенно недостаточное внимание уделили 
такому важнейшему вопросу, как борьба 
партии с различного рода оппортунистами. 
Почему Бухарина и Преображенского сле
довало отнести к числу „левых* оппорту
нистов? Каковы точки зрения других оп
портунистов?

Эти вопросы на занятии до конца выяс
нены не были, их окончательное выясне
ние было перенесено на следующее заня
тие.

На этом занятии необходимо исчерпы
вающе разобрать предательскую роль Зи
новьева и Каменева. Совершенно ненор
мально, что, будучи в кружке повышенно
го типа, коммунисты все же больше поль
зуются учебниками Кнорина и Попова, 
чем классическими произведениями ЛЕНИНА 
и СТАЛИНА.

— В большинстве кружков партийного^ 
просвещения электромеханического фа-' 
культета,—говорит парторг факультета тов. 
Шаптала,—занятия прошли неплохо. Хоро
шо провели свои первые занятия руково- 
ды тт. Невский и Кулищев, в кружках 
которых занимается старый актив партий
ной организации факультета, но совершен
но недопустим срыв занятия тематического 
кружка.

Причина срыва—недостаточная подготов
ленность культпропа партийного комитета 
к первому дню партийной учебы. Тема 
занятия была неизвестна. Семинар руково- 
дов тематических кружков не состоялся.

Д . Марголин

(Фото Коновалова)
Встреча с Героем Советского Сокюа тов. Слепневым

■

Герой Советского Союза т. Слепнев среди студентов ЛИИ, в студгородке на Флюговом,
после доклада о перелете .АНТ-25'.

СВЯЩЕННЫЙ ДОЛГ
29 сентября—замечательная дата в моей 

жизни. В этот день я ухожу в ряды нашей 
славной Красной армии.
..„Защита отечества есть священный долг 
каждого гражданина СССР*—записано в 
проекте новой Конституции Союза ССР и 
я счастлив тем, что пришло время мне 
выполнять свой долг перед нашей 
великой родиной.

Моя служба в армии начинается в один 
год с созданием замечательного документа 
нашей эпохи—проекта сталинской Консти
туции.

Защищать с оружием в руках непри
косновенность границ социалистического 
отечества, где новая Конституция обеспе
чивает трудящимся право на труд, отдых 
и образование, я рассматриваю, как вели- 

» кую честь.
Боец Красной армии должен быть физи

чески крепким и выносливым. С этой сто
роны я считаю себя вполне подготовлен
ным. Мною сданы нормы ГТО, Ворошилов
ского стрелка, ГСО и 14 норм ГТО второй 
ступени.

За работу в бюро ячейки ОСО рабочих 
и служащих меня премировали м/к вин
товкой.

Летом на занятиях в сосновском ла
гере Осоавиахима я был назначен коман
диром отделения и по линии комсомольской 
работы замещал комсорга роты.

Будучи стахановцем на производстве, я 
надеюсь и в армий добиться высокого зва
ния стахановца боевой подготовки.

Мое желание—быть зачисленным в 
школу бронетанковых частей.

Перед уходом в армию мне предоста
вили путевку в дом отдыха.

На призывной пункт явлюсь еще более 
окрепшим и уверен, что решение комис
сии будет—„годен к строевой службе*.

Слесарь механической мастерской 
С. Гринпресс

РАДОСТНОЕ ЧУВСТВО
29 сентября 1936 г. я иду на приемный 

пункт, а после вступаю в ряды доблестной 
Красной армии.

Никогда в жизни не испытывал такого4 
радостного чувства.

К службе в рядах Красной армии я до
статочно подготовлен—имею значок ГТО 
первой ступени, а будучи летом в соснов
ском лагере Осоавиахима сдал нормы на 
Ворошиловского стрелка второй сту
пени.

В литейной лаборатории, где я прорабо
тал три года, был стахановцем.

Уходя в Красную армию, я даю слово, 
что и в боевой и политической подготов
ке буду в числе лучших бойцов-стаханов- 
цев, а когда потребуется с оружием в ру
ках встать на защиту границ нашей вели
кой родины я сочту это за великую честь 
для сЬбя.

И. Болтоногов

ДАДИМ СТРАНЕ 
НОВЫ Х П А РА Ш Ю ТИ С ТО В  

и П Л А Н ЕРИ С ТО В
Совет Осоавиахима ЛИИ комплектует 

школу парашютистов II ступени, набор 
ограничен, принимаются только члены 
Осоавиахима, сдавшие нормы на значок 
ГТО I  ступени, ВС I ступени и ПВХО. 
Набор до 28 сентября, начало занятий 
1 октября.

Комплектуется школа пилотов-плане- 
ристов I  и II ступени. Начало занятий
1 октября, продолжительность обучения
2 месяца. По окончании курса присваива
ется звание пилота-планериста I  и II сту
пени с передачей в школу летчиков-пи- 
лотов при областном аэроклубе.

Заявления подавать в Совет ОСО ЛИИ, 
желающим заниматься в создаваемой 
школе при ОТФ—председателю ОСО фа
культета тов. Самареву, гр. 212.

Совет ОСО ЛИИ



ОРГАНИЗОВАТЬ ПОЛИТУЧЕБУ—
ГЛАВНЕЙШАЯ ЗАДАЧА КОМИТЕТА КОМСОМОЛА

К занятию кружков комсопро- 
свещения не подготовились

К первому Дню занятий комсомольской 
политсети на энергомашиностроительном 
факультете готовились наспех.

Всего по четвертому курсу должно бы
ло заниматься 5 кружков, в которых чи
слится 87 человек и на пятом курсе—два 
кружка. 14 сентября пропагандист Житии 
отказался проводить занятия и поэтому 
пришлось два кружка четвертого курса 
объединить вместе, занятия в этом круж
ке начались с опозданием на 20 минут. Из 
35 человек присутствовало 21. Вообще в 
первый день по факультету занималось 
врего около 65 человек.

Подготовка слушателей к занятиям не- 
удовлетворительная—пропагандистам при
ходилось „вытаскивать* ребят на ответ.

Наиболее организованно прошло занятие 
в кружке, руководя тов. Клементьева. Из 
18 человек явились 17.

Все слушатели пришли на занятия под
готовленными и занятия прошли очень ак
тивно. Первым днем пропагандист тов. Кле
ментьев остался доволен. Но этот кружок 
был единственным приятным исключением.!

Недостатки первого дня учебы обязы
вают комсоргов Доктормана и Каспарова 
с сегодняшнего дня заняться серьезной ра
ботой среди комсомольцев энергомашИно- 
строительного факультета, чтобы обеспе
чить нормальное проведение занятий-круж
ков комсопросвещения.

Н. Натонсон

На ИЭФ из 4 кружков 
занимались д в а

В прошлом номере газеты „Индустри
альный" мы писали о том, что подготовка 
к первому дню политучебы на инженерно
экономическом факультете идет плохо.

16 сентября на IV курсе ИЭФ был пер
вый день учебы. Всего должно было за
ниматься четыре кружка. В двух кружках 
занятия были сорваны—одно из-за неявки 
пропагандиста Ильменкова и второе—из-за 
неявки комсомольцев (из 11 человек яви
лись только 3). Среди неявившихся на за
нятия комсомольцы Склобовский и Маль
вин (гр. 525), о которых надо сказать 
особо.

Их поведение должно быть предметом 
обсуждения к]фсового собрания, как при
мер нарушения комсомольской дисципли
ны. Явившись к началу занятия, Склобов
ский и Мальвин попросили пропагандиста 
отпустить их с занятия. Пропагандист 
отослал их к комсоргу, но они, видимо, не' 
имея уважительных причин для ухода, 
к комсоргу не явились и на занятия не 
пошли.

Подобная практика дезорганизации учебы 
должна быть решительно пресечена.

Комитет комсомола института должен 
потребовать от комсоорганизации четвер
того курса инженерно-экономического фа
культета, чтобы эти товарищи были при
влечены к союзной ответственности.

Н. Вирин

Фото Садо (Брюссель)

Международный конгресс мира

С 3 по 5 сентября работал в Брюсселе (Бельгия) международный кон
гресс мира. Свыше 4000 делегатов от 41 страны (отсутствуют делегаты 
из Германии, Японии) присутствовали на конгрессе: представители 
левых политических партий, профсоюзов, кооперативов, лиги прав че

ловека, буржуазных пацифистских организаций и т. д.
На снимке—выступление председателя советской делегации на конгрессе 
тов. Шверника (справа). Слева лорд Роберпг Сесиль—председатель ген. я

совета международного движения за мир

»и
(Снимок аг. ,Франс-Пресс‘ Париж) 

На международном юношеском конгрессе зашиты мира

В начале сентября в Женеве (Швейцария) состоялся первый междуна
родный юношеский конгресс защиты мира. На конгрессе присутствовали 
делегаты 35 стран. Особый энтузиазм у  делегатов вызвало прибытие 
делегации испанской молодежи, состоявшей из 13 человек. Среди них 
18-летний боец народной милиций Аль марево, мадридская работница, 

раненая шрапнелью 5 августа в горах Гвадаррама.
На снимке—делегация испанского народного фронта на женевском 

конгрессе. В центре—раненая Альмаредо

ПЕРВЫЙ ДЕНЬ СОРВАН
Четыре часа.
По коридору Главного" здания бродят 

группы студентов III курса электромеха
нического факультета, открывают двери 
аудиторий и возмущаются: „Почему ауди
тории, в которых должны проходить заня
тия комсомольского политпросвещения,за
няты"?

Мы спрашивали у комсорга электроме
ханического ф-та почему получилось так, 
что из-за неразберихи, расхлябанности и 

.наплевательского отношения сорвался 
первый день политучебы на III курсе?

Комплектованием кружков занимался ко
митет комсомола института. Комплектрва- 
ли на основе прошлогодних списков. 
Списки вывесилб, но о них мало кто 
знал, да и мало кто интересовался тем, 
чтобы о них знал каждый слушатель 
кружка.

Одним словом, формально-все соблюде
но—списки вывешены, персональный под
ход в комплектовании соблюден, а на деле 
бестолковщина.

За'организацию кружков комсопросве
щения на III курсе электромеханического 
факультета отвечает Сироцкий, которому 
это дело поручено комитетом ВЛКСМ.

Мы обратились к Сироцкому. Он наи 
показал список, фамилий пропаганды 
стов, который дал ему парторг факулы 
тета... Сам он этих пропагандистов „в гла! 
за не видел". На наш вопрос, знают ля 
они о занятии?—он ответил, что по завере] 
ниям комитета комсомола института „ом 
все знают".

Тдря безответственность в деле органы 
зации политучебы привела к срыву занм 
тий в 5 кружках комсопросвещения. Дл1 
примера можно взять кружок повышен 
ного типа № 2. Пропагандист тов. Авер 
бух не явился. Аудитория 129, предназна
ченная для кружка, оказалась занятой. 
Явившиеся на занятия 6 человек из 20 
подождав 15 минут, разошлись.

Первой блин вышел комом.
Комитет комсомола должен немедленна 

сделать вывод из этого'урока.

Необходимо проверить, что делается н| 
факультетах, не полагаясь на списки I  
формальные признаки готовности.

Срыв первого дня занятий кружко! 
комсопросвещения на электромеханиче! 
ском факультете не должен пройти бес| 
следно для его виновников.

К. Кир |

15 сентября состоялось кустовое Партий
ное собрание инженерно-физического, гидро
технического и общетехнического факуль
тетов, посвященное обсуждению итогов 
обмена партдокументов.

ВСЕМЕРНО ПОДНИМАТЬ
ПАРТИЙНО-МАССОВУЮ РАБОТУ

С большим докладом выступил член 
бюро Выборгского районного комитета 
ВКП(б), секретарь парткома ЛИИ тов. Жа- 
ровский.

Товарищ Жаровский отметил, что обмен 
партийных документов и предшествующая 
ему подготовка и проверка партийных до
кументов в значительной мере подняли 
внутрипартийную и массовую политичес
кую работу нашей партийной организации, 
повысили активность членов партии и их 
ответственность за свои партийные дела.

Однако, вместе с тем обмен партдоку- 
ментов вскрыл целый ряд серьезнейших 
недостатков и грубых политических оши
бок в работе партийной организации.

Прежде всего обмен показал, что в на
шей парторганизации чрезвычайно низка 
революционная бдительность, что дало 
возможность замаскироваться и даже про
браться к руководству партийной органи
зацией отъявленным врагам партии—по
следышам контрреволюционной троцкист- 
ско-зиновьевской банды, проходимцам и 
карьеристам.

Наиболее засоренной оказалась партор
ганизация инженерно физического факуль
тета, где во время проверки и обмена 
партдокументов разоблачено и изгнано из 
рядов партии 19 двурушников последышей 
подлой троцкистско-зиновьевской своры. 
Кроме этого, из организации исключен це

лый ряд морально-разложившихся и пас
сивных, ничем не проявивших себя в ор
ганизации, членов и кандидатов партии.

Как могло случиться, что 19 чел. (10°/о) 
парторганизации инженерно-физического 
факультета оказались двурушниками и вра
гами партии.

Об этом говорили в своих выступлениях 
товарищи Бобров, Менденблит, Крючков и 
другие члены партии,4 выступившие йа 
собрании.

Во время обмена партдокументов разо
блачен и изгнан из партии бывший парт
орг факультета Литвинский.

Литвинский произносил речи о бдитель
ности. Когда речь шла о чести факультета— 
он везде кричал об .огромных достижениях 
факультета*, хотя их и не было на самом 
деле. Литвинскому верили и до самого 
последнего времени он пользовался авто
ритетом не только в своей организации, 
но и в парткоме. Его слушали и кое где 
даже ставили в гфимер другим.

А Литвинский тем временем системати
чески переписывался с высланным из Ле
нинграда контрреволюционером Доля. Об 
одном из писем, полученном Литвинским 
от Доля, узнали коммунисты Крапивницкий, 
Шульмаи, Фейнгерт и другие. Знали и 
молчали.

— Семейственность, панибратские отно
шения между собой, преклонение перед

„авторитетом* руководителя—вот, что яв- 
ляётся причиной притупления революцион
ной бдительности на факультете, вот, что 
давало возможность подвизаться в органи
зации Литвинскому и другим двурушни
кам,—заявили тт. Бобров и Менденблит.

На факультете привыкли называть дру? 
друга „Леней*, „Васей*, „Борей*. В обста
новке семейственности, переплетя свои 
отношения дружескими вечеринками, при
тупили самокритику—это важнейшее ору
дие большевистской бдительности и пар
тийности.

Даже после ареста Литвинского некото
рые коммунисты ходили и отчаивались.

Заместитель бывшего парторга факультета 
(Литвинского) Крапивницкий первый про
чел письмо контрреволюционера Доля к Лит
винскому. Крапивницкий выступил на со
брании и вместо того, чтобы сайокрити- 
чески дать ответ, почему он молчал перед 
организацией о переписке Литвинского— 
Крапивницкий начал говорить о том, что 
в организации имеется - целый ряд дости
жений, что парторганизация бдительна и 
что вообще.все обстоит благополучно.

Вместо того, чтобы мобилизовать органи
зацию на еще большее повышение бди
тельности, Крапивницкий встал на путь 
самоуспокоенности и усыпления бдитель
ности.

Задача партийной организации инженер
но-физического факультета—не успокаи-

Г-:- ■
ваться на тех некоторых достижениях, коц 
торых она добилась в результате обмена 
партдокументов.

— Повышение революционной бдительно! 
сти везде, в любое время, тщательное изу| 
чение людей,—говорит тов. ЖаровскийД 
это основное и первостепенное услове 
улучшения всей партийной работы. ПоЯ 
добиться, чтобы каждый член партии Я  
лел душой за состояние партийной рабЯ 
ты во всей организации. ■

Чтобы повысить революционную бл4 
тельность, необходимо повысить политик!] 
скую грамотность коммунистов, улучшив 
всю работу по политическому воспитан» 
студентов, повысить ответственность Я  
это важнейшее дело каждого коммунисЯ 
и пропагандистов в первую очередь.

Пора отказаться от практики, наложен* 
партийных „нагрузок*, по-настоящему уЯ 
репить и выполнять партийные поручений 
вовлечь в работу всех членов и кандиЛ) 
тов партии и на этой основе повысить оЯ 
ветственность коммунистов за партийяуЯ 
работу.

Особенно серьезно необходимо взят»® 
за повышение качества учебы коммун® 
стов. Пора понять, что только подлинн%( 
авангардная роль коммунистов в учебеЯ 
во всей общественной и политически 
жизни института обеспечит авторитет! 
успех работы партийной организации. ' Я

Там, где будет по-настоящему налаж#» 
партийная работа на всех участках, тЧр 
трудней маскироваться врагу, там легче ДЬ, 
конца разоблачить его гнусные происки-Я

Нии-1



БОТВИННИК В АКТОВОМ ЗАЛЕ О Н О В Ы Х  М О Т О Р А Х
|  Актовый зал буквально ломился.
I о задних рядах время от времени слы- 
I *;ся подозрительный треск столов, гну- 
^ихся под тяжестью десятков людей.

[ ^л-выше 2 тысяч человек собралось в зале, 
бы послушать и увидеть Михаила Бот- 

ЧТ яиика, советского гроссмейстера, ордено- 
Восца аспиранта электромеханического фа
культета, 'члена нашего комсомольского
коллектива.

В 5 часов Ботвинник с женой появился 
эстраде. Буря долго несмолкавших 

я лодисментов встретила его появление, .
3"в первых рядах аплодируют лучшие 
люди нашего института.

Орденоносец проф. Шателен, заел, дея
тель науки проф. Иванов, проф, Залесский, 

_0ф. Калантаров, проф. Костенко, проф. 
Аванов, доц. Крестинская и много других 

офессоров и преподавателей пришли в 
Актовый зал приветствовать талантливого 
ученика, выросшего в стенах института.
* р 0Сле приветственного слова директора 
института тов. Евдокимова, Ботвинник, 
впервые в Ленинграде, делится своими 
впечатлениями с набитой до отказа ауди
торией.

После четвертого тура,—рассказывает 
он—я приобрел необходимую уверенность, 
в ’ сМбе. Я чувствовал, что играю не 
хунте иностранных мастеров, и эта уве
ренность, не покидавшая меня до послед
него тура, помогла мне так удачно закон
чить турндр.

Ботвинник рас
сказывает об усло
виях ноттингем
ского турнира, де
лится своими впе
чатлениями о игре 
иностранных ма
стеров, живо и 
Остроумно расска- 
1ывает о чудаче- 
:твах религиозного 
шериканца Рже- 
певского, о кон
гу ренци и между 
шм и Файном, 
называя дружный 
:мех у всех при
сутствующих в 
;але. *•

П ре дложен и е 
[родемонстриро- 
1ать одну из своих 
[артий вызывает 
пумные аплодис- 
1енты.

— Какую вы хо- 
ите?—спрашивает 
Ботвинник.

Сотни шахмати- 
тов, с увлечением 
следившие за хо- 
юм турнира, под
нимают невероят
ный шум.

■ — С Алехиным,
В Винтером, с 
Ё>йве, с Тартако- 
■ером... кричат из 
Вазиых концов"
■ала.
I  После голосова
ния «проходит*

партия с Алехиным, /претендующая на 
самую «боевую ничью* в международном 
турнире.

Во время демонстрации бесконечным 
потоком сыпятся на стол президиума за
писки с вопросами.

Из ответов слушатели узнают, что только 
в Москве выпускались бюллетени, посвя
щенные турниру, что на турнире обычно 

I присутствовало от 60 до 100 человек в 
возрасте от 10 до 90 лет, что у Эйве и 
Алехина одинаковые шансы на завоевание 
первенства мира и прочие интересные 
вещи.

— Будете ли Вы руководить нашей шах
матной спартакиадой в этом году?

— С большим удовольствием.
От имени студентов, профессоров, пре

подавателей, рабочих и служащих ЛИИ 
профессор Калантаров преподносит Бот
виннику старинные фарфоровые шахматы.

— Я надеюсь,—говорит Калантаров,—что 
Вы, победивший мирового ученого-элект- 
рика, проф. Видмара за шахматной до
ской, добьетесь победы над ним и в 
научной работе.

После проф. Калантарова, Михаила Бот-1 
винника приветствовали представители 
шахматной общественности, председатель 
щахсекции ЛИИ тов. Дубах и шахматист 
тов. Левинский, отметивший его большую 
общественную работу в институте.

Ф. Эйдус

Проекты двигателей для маломощных 
авиэток, разработанные студентами энерго
машиностроительного факультета М. И. 
Свещинским и Б. П. Шнейдерманом, пред
ставляют собой работу настолькб зрелую, 
что представленные общие виды вполне 
можно пускать в деталировку для изго
товления опытных образцов.

В проекте Б. П. Шнейдермана при удач
ном выборе общей схемы особо следует 
отметить разработку узлов головки ци
линдра и редуктора, объединенного с при
водом распределения.

Головка получилась с весьма малой ло
бовой площадью, компактная, с клапанами, 
размер которых вполне обеспечивает рас
четное высокое число оборотов. Охлажде
ние ее вполне обеспечено.

Удачно дополняют картину два карбю
ратора советского производства, укреплен
ные непосредственно на головках—устрой
ство, гарантирующее согласно опыту мо
тоциклетных двигателей заметное повы
шение мощности сравнительно с установ
кой одного карбюратора на разветвленной 
всасывающей трубе.

Редуктор дает уменьшение числа оборо
тов винта вдвое против числа оборотов 
каленчатбго вала. Это дало возможность 
объединить вал редуктора с распредели
тельным валиком и избегнуть одной пары 
зубчаток. Эластичное соединение для за
щиты зубьев от поломок перенесено во

(фото Коновалова)

втулку винта, что гарантирует от сбива
ния фаз распределения.

Весь двигатель по всем своим габари
там получился мёньше всех других двига
телей подобного типа, о которых мы 
имеем достаточно полные данные.

В двигателе, спроектированном М. И. 
Свещинским,основные идеи конструкции— 
простота и надежность, что обусловило 
выбор двухтактного типа.

Продувка осуществляется по одной и | 
наиболее совершенных современных мото
циклетных схем (новый тип ,ЦК№‘)-

Удачен и интересен выбор трехцилин- 
дровой конструкции, досточно хорошо 
уравновешенной и дающей возможность 
избегнуть опасностей продувки цилиндра 
большого объема при высоком числе обо
ротов.

Просто И хорошо разрешен нелегкий 
вопрос с зажиганием.

Благодаря весьма удачной компановке 
двигателя, . особенно отчетливо выявив
шейся в удачном размещении карбюратора 
и всасывающей трубы, все габариты дви
гателя и особенно лобовая площадь полу
чились исключительно благоприятными.

Конструктивно очень удачный двигатель 
представляет для нашего института специ
фический интерес тем, что его успех за
висит от доработки продувки на опытном 
образце в лабораторной обстановке.

В заключение выскажу только одно по
желание, чтобы поскорее были построены 
опытные образцы этих двигателей.

К. Сент-Илэр

Зельдин назначает
В работе профорга металлургическо

го факультета имеется своя „линия", со
вершенно 'игнорирующая мнение .масс. 
Профорг Зельдин в порядке единоначалия 
заменяет в своем лице всю массу членов 
профсоюза, примером чего служит каби
нетное назначение профоргов во всех 
группах III курса (ныне IV) на время 
практики.
• Кто давал на это право Зельдину из
вестно только ему самому, но студенты 
на практике были просто удивлены проф
оргами, ниспосланными откуда-то с полно
мочиями профоргов групп (406, 407) и 
отстранивших действительных профоргов, 
выбранных членами профсоюза.

Следует отметить, что по неписанным 
законам на металлургическом факультете 
издавна установилась такая практика, ког
да в группах, уезжающих на практику, 
парторг, профо'рг и комсорг не избира
лись, а назначались треугольником фа
культета.

ВСТРЕЧА БОТВИННИКА

М. М. Ботвинник с женой на перроне Московского вокзала

Новости меню на фабрике-кухне
■ Бригада легкой кавалерии, имея неко
торые сведения о вопиющих безобразиях 

)на фабрике-кухне, произвела обсле
дование качества приготовляемой пищи.
I  При обследовании выяснилось совер
шенно неудовлетворительное хранение 
| продуктов и приготовление пищи. Вошлс 
в привычку смешивать при хранении 
продукты разного качества, а отбор и 
очистка щх длЯ „котла" оставляют желать 
много лучшего. Неудивительно, что, на- 

■ример, картофель пользуется такой дур
н о й  славой у студентов. Полученные све- 
■сие продукты, пройдя фабрику-кухню, ни- 
■ уда потом не годятся.
1 1‘е блюдо 14 сентября подали суг
Ч сырым картофелем. В столовой фабрики 

ухни имеются: старший повар, контроле!
1 сансестра, которые казалось бы не дол 
.ны допускать подобных блюд к столу 
'днако, несмотря на протесты обедавши: 

[тудентов, подача супа все же продолжа 
1ась дЬ тех пор, пока „весь запас исчер 
'алея". у

Случай, имевший место 14 сентября, не 
Динок, скорее он до некоторой степени 
арактеризуех „систему" работы фабрики- 
ухни. Руководство фабрики-кухни совер

ш енно не интересуется насколько хоро- 
Ш °  (вернее, нехорошо) обслуживаются сто- 

эи студенты, а „заодно" не обращает 
^ниыания и на жалобы работников самой 

абрики (этих жалоб тоже немало).
все'  этих фактах ЛК поставила в из- 

естность директора института и Выборг-
|к и й  трест столовых. -

Л. К.

Ф О Й Е С Т Р О И Т С Я . . .
Студгородок живет. Каждое утро толпы 

студентов наполняют широкий проспект 
спеша к трамваю. Каждый вечер трамвай 
привозит сотни людей назад в городок.

По дороге домой каждый проходит 
мимо здания кино-клуба, мимо закрытых, 
вот уже не одну неделю, дверей кино.

Кино ремонтируется.
В третий раз переделывается фойе. Фойе, 

историю о котором знают многие. Первый 
раз его построили.., но рухнул потолок, 
потом его несколько месяцев вновь воз
водили, теперь снова ремонтируют. Нужно 
закрепить балки, которые разошлись и 
угрожают обвалом крыши. Для проведе
ния этой работы директор института уста
новил срок 1 октября. Но к это»(у сроку 
работы ̂ окончены не будут.

На сегодняшний день закреплены только 
4 балки из 14. Тов. Одоевский, прораб 
строительства, заявил, что работы не могут 
быть окончены к сроку потому, что нехва- 
тает гвоздей и скреп для балок. Мы спе
циально пошли к кладовщику ЖБУ тов. 
Цареву и поинтересовались положением 
с гвоздями. Тов. Царев говорит, что оста
новки из-за гвоздей нет. Гвозди партиями 
поступают на строительство.

У

На ремонте работают трое рабочих и, 
как они говорят, не всегда полный день: 
«Поработаешь час—два, смотришь и пере
бросили на другое место*.

Рабочие тт. Никитин и Егоров считают, 
что сам проект ремонта составлен непра
вильно. Получается так, что одним болтом 
балку закрепляют, а четыре болта *ее 
ослабляют.’Нужно было переделать крышу, 
немного ее приподняв. Или вместо скре
пления балок поставить четыре колонйы. 
Этим мнением опытных рабочих никто не 
заинтересовался. Работа производится по 
старому проекту.

При должном внимании и заинтересован
ности постройку можно было бы давно 
закончить, но и теперь ее можно закон
чить к указанному сроку.

Одновременно с ремонтом фойе решили 
побели» кино-зал. Большее безобразие 
редко тде приходится видеть—перед по
белкой не произвели перетирки стен, 
оставили в стенах все гвозди, дыры и 
грязь.

Всю работу по ремонту кино-клуба ве
дет ЖБУ, которое проявило полную бес
помощность и неумение выполнять приказ 
директора.

Ремонт кино-клуба должен быть окончен 
в срок. Этого требуют от ЖБУ и, в част
ности, от тов. Устиновича студенческая 
общественность и дирекция института.

Горьян

Высшая степень „заботливости", „чут
кости" была проявлена профбюро во гла
ве с Зельдиным к запросам и нуждам сту
дентов, уехавших на практику. Студенты, 
уезжая, оставили заявления на путевки 
в санатории и дома отдыха. Профбюро 
Айкому не сообщило о результатах зая
влений, студенты были за несколько тысяч 
километров, практика окончилась только 
1 июля и тот, кто пожелал узнать о судь
бе своего заявления, должен был приехать 
специально в Ленинград.

Весьма своеобразно также Зельдин про
вел распределение билетов в театры 1 сен
тября—во время демонстрации, посвящен
ной МЮД.

Зельдин получил билеты один из пер
вых далеко до площади Урицкого и, за
брав их, повернул во-свояси (повидимому 
погода была неважная). За ним, конечно, 
последовали студенты и до площади до
шли со всего металлургического факуль
тета лишь 15—17 студентов во главе 
с зам. декана тов. Абрамовым, без проф
орга и парторга.

Все изложенное обязывает профком ин
ститута поближе' познакомиться с работой 
профбюро металлургического факультета, 
привлекая к этому широкий круг студен- 

| чества.
I Студент



Фото Наливайко (Союзфото)
Пионерский подарок VIII съезду Советов

Юный техник Красногвардейского 
детского дома культуры, Гриша 
Подорожник, сконструировал 
деревянный арочный мост в по■ 
дарок VIII съезду Советов. Мост 
построен по математическому 
расчету, длиной в 2 метра, ши
риной 0,5 метра, выдерживает 

нагрузку до 500 килограммов 
На снимке—юный конструктор 
Гриша Подорожник (стоит 
слева) испытывает свой мост на 
прочность, пропуская через него 

группами ребят

На футбольном поле
изобилует футбольнымиОсень всегда 

встречами.
В этом году первая встреча футболистов 

ЛИИ состоялась 11 сентября с командой 
Военно-механического института, против 
которой выступила вторая команда ЛИИ.

Стадион заполнился „болельщиками". 
Однако, игра не представляла большого 
спортивного интереса, так как* команды 
еще не сыгрались и, беря пример с неко
торых „больших" команд, подменяли тех
нику игры грубостью (пример взят явно 
неудачный). Судье тов. Дроггейм приш
лось приложить немало усилий, чтобы 
сдержать излишний пыл игроков.

Закончилась игра со счетом 3 :2  в пользу 
второй команды ЛИИ.

Вторая товарищеская встреча состоялась 
13 сентября.

Футболисты энергомашиностроительно
го факультета встретились с командой 
месткома.

В первом тайме чувствовался перевес 
футболистов месткома, но плохая игра напа
дения не давала возможности открыть счет. 
Первый мяч вбивают футболисты Энерго
маша, Во втором тайме футболисты мест
кома реализуют свое преимущество, забив 
три мяча в ворота Энергомаша и выиграв 
встречу со счетом 3 :1 .

Нельзя пройти мимо недопустимого 
факта замены... судьи во время этой игры. 
Роль судьи в футболе весьма ответствен-' 
на, поэтому необходимо поручать судей
ство квалифицированным людям.

В дальнейших футбольных встречах (меж
факультетский осенний календарь) необхон 
димо обратитб'внимание на подбор судей.

Футбол в четвертой осенней спартакиаде 
ЛИИ является одним из видов соревно
ваний. Первое место по институту оспа
ривают 11 факультетских команд и 1 ко
манда месткома (энергомаш выставляет 
две команды).

Наиболее интересные игры предстоят 
между факультетами механическим, Энер
гомашем, месткомом и металлургами.

Остальные факультеты очень мало вни
мания уделяют подготовке своих команд. 
В то время, как перечисленные факультеты 
подали заявки на участие в розыгрыше и 
оформили полностью состав своих команд, 
другие факультеты сидят и ждут.дядюшку, 

_ который организует за них футболистов.
На совещание представителей факуль

тетских команд явились только четыре че
ловека. ,

Судя по первым играм, стадион нашего 
института не пустует, мы видим большое 
количество зрителей. Большинство из них' 
друзья футболистов, студенты факультета, 
который играет; среди зрителей можно 
видеть также профессоров и преподава
телей/

Необходимо только организовать на ста
дионе буфет на время осенних игр.

В. Костылев

Сделаем кросс массовым
Многие из наших студентов недооцени

вают значения осеннего кросса,проводимого 
нашим институтом.

.Осень, холодно, сыро. Первого места 
все равно не^займу*.—Так думают многие.

На самом же деле для многих из нас кросс 
может стать стартом для дальнейшей систе
матической физкультурной деятельности. 
Не надо далеко итти за фактами—для меня 
самой кросс послужил началом серьезных 
занятий физкультурой, благодаря чему от
крылась новая' страничка моей жизни — 
счастливая, радостная и здоровая.

Для меня день кросса знаменателен. Он 
может стать памятным и для многих из на
шей молодежи. Здесь, в стенах^нашего ин
ститута, среди своих товарищей мы можем 
пробовать свои силы, возможности, прове
рить свою выносливость, готовность к тру
ду и обороне.

К кроссу необходимо подготовиться, для 
чего сейчас же нужно начать тренировку, 
делая пробежки, чередуя их с ходьбой 2 
или 3 раза в шестидневку.

Для женщин, из расчета подготовки к 
кроссу на 1 км, следует тренироваться 
на диет. 5—3 км, из коих половина бег, 
половина ходьба (400—500 м бег, потом 
быстрая ходьба, потом опять 400—500 м 
бег, потом ходьба; если такой режим ока
жется трудным, можно пробежки'делать на 
меньшие дистанции, но чаще).

Не надо думать, что проведение таких 
тренировок помешает вашим занятиям. Я 
могу уверить вас, что эффективность их 
при этом увеличится. Бег на свежем воз
духе—прекрасная ̂ зарядка, придающая све
жесть и бодрость (правда ноги немного 
болят первое время).(

Итак, молодежь нашего института, 6 ок
тября все на кросс газеты „Индустриаль
ный*! Сделаем его массовым.

Ольга Цапулина

О О О НОВОСТИ дня О О О
Команда

допризывников
18 сентября команда 

допризывников нашего 
института в составе 12 
человек участвовала в 
городских стрелковых 
соревнованиях.

Соревнования органи
зованы в ознаменовании 
призыва 1936 года.

ВС II ступени
В сосновских лагерях 

начались занятия по под
готовке ворошиловских 
стрелков II ступени.

Желающие сдать нор
мы могут подавать зая
вления пред. ОСО на 
факультетах.

Тов. Рожанская 
председатель 

совета жен
На-днях состоялось за

седание совета жен на
шего института.

Совет единогласно из
брал своим председате- 

. лем орденоноску К.Ф. Ро- 
жанскую.

Новые книги
Издательство .Труды 

ЛИИ* выпустило в свет 
следующие книги: 1.Стра- 
хович и Рис—Компрес

сорные машины, часть I. 
2. Ган-Мил ьман — Кон
спект по печам. 3. Бен- 
дикс—Ротационные ма
шины. 4. Сена—Единицы 
измерения физических 
величин. 5. Богданов— 
Техническое нормирова
ние. 6. Бергер—Допол
нительные главы турбо
генератора.

Кроме того, еще ряд 
книг подготавливается к 
печати.

Литературный
кружок

Клуб ЛИИ совместно 
с редакцией газеты „Ин
дустриальный" органи
зует литературный кру
жок.

Литературный кружок 
ставит своей целью объ
единение всех литератур
ных кадров нашего ин
ститута и литературной 
работы с новичками.

Запись в кружок про
изводится ежедневно с 
3 до 5 ч. вечера в клубе 
ЛИИ.

Музыкальный
университет

Культотдел ЛИИ по 
договоренности с Ленин
градской консерваторией 
в октябре месяце откры
вает филиал музыкаль

ного университета, ктпЛ 
которого состоит из̂ й ^  
лекций-концертов. "Ч

В работе университет»!
примут участие профес. '1 
соры, аспиранты, симф0. 
нический оркестр кон- 
серватории и артисты * 
гостеатров, в том числе 
нар. арт, респ. Андреев 
нар. арт. Ершов, з.д. ис- 
кусств Вольф-Израиль и 
многие другие.
'  Обучение в универси- 
тете платное. Студенты 
платят за курс 10 рублей 
профессоры, преподава! 
тели, рабочие и служа
щие—20 рублей.

Кино-пвдагогичаские 
курсы для втузов
Ленинградская инспек

ция ГУУЗ'а НКТП при
ступила к комплектова
нию кино-педагогических 
курсов из числа профес
сорско-преподаватель
с к о г о  состава втузов.

Задача курсов—озна
комление с методикой 
использования кино в 
уче б н о-педа готической 
работе. Во время занятий 
будут неоднократно про-, 
ведены показательные 
экранизированные лек
ции с постепенным про
смотром технического 
фонда кино-фильм, име
ющихся в Ленинграде.

По следам наших выступлений

„Уйдите, не скулите"
Спортивная хроника

Футбольный календарь
футбольного кален-Начался розыгрыш 

даря ЛИИ.
16 сентября на стадионе состоялась игра 

между Энергомашем и механическим фа 
культетами. Игра закончилась победой 
Энергомаша со счетом 2 :0 .

Вело-гонки.
18 сентября проводилось личное первен

ство ЛИИ в шоссейной гонке на 25 кы 
по велосипеду.

В гонках приняли участие около двадцати 
лучших велосипедистов.

В первые две шестидневки на первом вы
данном пункте имели место действительно 
совершенно невероятные очереди. Сту
денты, по моим собственным наблюдениям, 
простаивали в очереди но 4 часа.

Для устранения этого безобразного яв
ления мною были приняты следующие 
меры:*

1) мобилизовано возможно большее ко
личество работников с других участков 
работы библиотеки;

2) абонемент был разделен на две вы
дачи—для ОТФ и для всех других факуль
тетов;

3) был принят метод приема предвари
тельных заявок, по которым библиотека 
к заранее указанному часу приготовляла 
требующиеся студенту книги.

По поводу некорректности и дикого 
нрава тов. Зисман: некорректность фразы 
.Уйдите, не,скулите*—более чем очевидна 
и тов. Зисман сделано достаточно серьез- С 1 сентября начало работать легкоатле- 
ное внушение. тическое отделение спортшколы, с 25-го

■ 1 начнут работать отделения гимнастики, во-
Но вместе с тем считают необходимым лейбола и баскетбола.

Теннисный цубок|
ЛИИ участвует в соревнованиях по тен

нису на кубок первенства вузов.
Игры с Плановым институтом и со 11 

командой университета закончились побе
дой ЛИИ.

В спортшколе ЛИИ

отметить, что тов. Зисман одна из работ
ников библиотеки, наиболее болеющих за 
интересы студенчества. Ее грубость в дан
ном случае можно отнести до известной 
степени за счет той нервной обстановки, 
которая имела место. . V

И. о. директора библиотеки Шимпф

- Фото Величко (Союзфото)
Студенческий городок Ленинградского Индустриального

института

Открыта подписка на второе 
издание „Технической энцикло

педии"
Издание переработано с учетом 

достижений стахановского движе
ния и последних успехов науки и 
техники.

Будет выпущено 28томов и 1 том 
предметного указателя.

Тома выпускаются в дермантине- 
вом переплете с тиснением и в 
футлярах. \

В каждом томе 75—80авторских 
листов, 800—1000 иллюстраций и 
5—10 вкладок на меловой бумаге.

Издание начнет выходить в нача
ле 1937 года и закончится в 1938 г.

Цена одного тома 15 рублей.
Подписка принимается только 

на все издание.
При подписке вносится задаток 

в размере 15 рублей, которые засчи
тываются при высылке последнего 
тома.

Тома высылаются наложенным 
платежом.

Тираж ограничен.
Подписка принимается у  секрета

ря инженерно-физического■ факуль
тета ежедневно с 1 до 2 часов (II 
корпус, комната 307).

Там же Принимается подписка на 
, Физический словарь*.

На снимке—главная аллея студенческого городка Отв. редактор М. Я. КАПЛАНСКИИ-
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